
Desde o início do mandato, a vice-governadora Marilisa 
Boehm vem, entre suas funções no governo, fazendo 
palestras para defender a participação feminina na 
política, contar sua história como delegada e fundadora 
da primeira delegacia da Mulher em Joinville, e falar 
sobre empreendedorismo e os direitos das mulheres. O 
sucesso destas ações acabou gerando uma dificuldade 
considerada boa.

Faltam 21 dias para fevereiro acabar e a vice-
governadora vive o desafio de ajustar sua agenda. É a 
alta procura por suas palestras em todas as regiões do 
Estado para março, o Mês da Mulher. Até a última quarta-
feira, 5, quando o prefeito de Rio do Oeste, Bruno Pessatti 
(PL), foi pessoalmente ao gabinete convidá-la, Marilisa já 

havia recebido convites de Caibi, Chapecó, Florianópolis, 
Nova Itaberaba e São Lourenço do Oeste. Como a 
expectativa é que o número continue aumentando e pelo 
fato de ser impossível atender a todos, a ideia é gravar 
um vídeo para encaminhar às câmaras de vereadores, 
prefeituras, universidades e outras instituições que têm 
trazendo a demanda.

Integração Editorial

/peloestado peloestado.com.br

Produção e edição: ADI/SC  - Jornalista Celina Sales 
com colaboração de Cláudia Carpes. 
Contato peloestado@gmail.com
Diagramação: Paulo Dornelles

PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.

Mais um desdobramento - o mais recente - do caso 
dos respiradores, ainda da gestão Moisés, foi divulgado 
esta semana. Levando ao pé da letra a máxima de que a 
Justiça tarda, mas não falha, os procuradores do Estado 
de Santa Catarina conseguiram o bloqueio de mais de R$ 
450 mil de dois réus no processo que busca recuperar os 
valores envolvidos na operação de compra dos aparelhos 
pelo Governo do Estado, lá em 2020.

A Procuradoria-Geral do Estado (PGE/SC) solicitou 
que o montante relativo a um processo que tramita na 
Justiça paulista seja transferido com urgência para o feito 
que tramita na Justiça catarinense. O objetivo é evitar a 
dissipação dos valores e a adoção de “quaisquer medidas 
que venham a causar embaraço ao cumprimento das 
ordens judiciais proferidas nos feitos que tramitam na 1ª 
Vara da Fazenda Pública da Comarca de Florianópolis”.

Dois dos réus do processo dos respiradores movem 
uma ação judicial contra uma construtora de São Paulo 

e pelo acordo firmado entre eles, a construtora pagaria 
quase meio milhão a eles. Porém, a Justiça catarinense 
foi mais rápida e já solicitou o bloqueio do montante.

A autorização foi concedida por meio do despacho da 
Juíza de Direito Luciana Pelisser Gottardi Trentini. 

Resta saber se o dinheiro, que foi retirado dos cofres 
públicos indo parar na conta dos senhores e senhoras 
envolvidos, irá voltar para lá. Porque enquanto o 
processo corre, com alguns de seus “participantes” 
levando a vida normalmente - aliás, fácil cruzar com 
alguns deles pelas ruas, já que são pessoas livres 
- a saúde, educação, e diversos outros setores da 
sociedade continuam precisando de investimento e  a 
população padece com a falta de honestidade daqueles 
que estavam - alguns até se mantêm ainda, mesmo que 
por debaixo dos panos - no poder, dando a entender que 
o crime compensa, sim! Principalmente se for do tipo 
colarinho branco.

Caso dos respiradores longe de estar resolvido

Dificuldade boa Foto: Richard Casas/GVG
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*Esta coluna é publicada nos jornais e portais associados a ADISC e a APJSC

Depoimento
Esta semana, o governador Jorginho Mello (PL) prestou 

depoimento à Polícia Federal, cumprindo um pedido do 
ministro do STF, Alexandre de Moraes, sobre uma entrevista 
dada à Jovem Pan, em que afirmou que Jair Bolsonaro 
e Valdemar Costa Neto ainda mantêm contato, o que foi 
proibido pelo STF. De acordo com a defesa do governador, 
o que houve foi um mal entendido por conta do uso errado 
do tempo verbal. Ele usou “conversam”, mas na verdade 
deveria ter usado “conversavam”. Até porque na mesma 
entrevista já havia mencionado o verbo no passado. E que o 
recorte da frase teria sido retirado do contexto.

Problema resolvido
Esta semana, o vereador Marcelo Achutti (MDB), de 

Balneário Camboriú, encontrou uma solução “simples” para 
resolver o problema dos moradores de rua que ocupam 
locais públicos e a frente de estabelecimentos comerciais 
na cidade. “Eu fiz uma indicação para que as forças de 
segurança utilizem uma vara de marmelo. Mandrião que vai 
lá tomar banho, tirar a roupa, tem que dar é no lombo! Tem 
que dar no lombo, porque não adianta dar carinho. Quem 
não gostou, os Direitos Humanos, leva pra casa”, afirmou. 

Olha, se as pessoas levam isso a sério e a moda pega, 
sabe-se lá o que pode acontecer!

Indicados
Os parlamentares da Assembleia legislativa de Santa Catarina já definiram quem irá compor e presidir as 24 comissões 

permanentes da Alesc para o biênio 2025-2027. O processo de indicação dos membros e instalação das comissões foi 
célere, já que pelo prazo regimental, os líderes das bancadas e dos blocos parlamentares teriam o prazo de até cinco 
sessões ordinárias, contados a partir desta quinta-feira, 6, para indicarem os componentes de cada colegiado. Como as 
indicações foram feitas antes do prazo, tudo indica que os políticos não tiveram dificuldade em definir os nomes.

De novo?
Uma adutora da Casan (sim, outra) rompeu nesta quinta-feira, 6, em um dos principais pontos turísticos de Florianópolis, 

a Lagoa da Conceição, gerando acidentes, fila e congestionamento para moradores e turistas que decidiram passear, ou 
simplesmente estavam passando, pela região. Isto sem falar na suspensão do abastecimento de água para que o problema 
seja resolvido. É, a Casan terá muito o que explicar.

Celeridade
Está na fase final a análise das documentações das empresas que apresentaram as propostas para executar a obra 

de triplicação de quase sete quilômetros do trecho mais urbanizado da SC-401, no Norte da Ilha de Santa Catarina. No 
total, somando marginais, viadutos e rótula, a extensão é de quase 10 quilômetros. Os técnicos estão cumprindo os prazos 
legais, mas a determinação do governador é dar celeridade e prioridade a este processo. A “pressa” é para atender a uma 
demanda importante da prefeitura da Capital e do prefeito Topázio Neto (PSD).


